
「全國水環境改善計畫」第七批次提案地方說明會  

會議紀錄 

壹、時間：112年5月24日(星期三)下午6時30分 

貳、地點：苗栗縣政府第一辦公大樓4樓水情中心 

叁、出席單位及人員：如簽到簿影本 

肆、提出意見: 

一、苗栗縣自然生態學會(理事長) 

1. 後龍溪每月都會進行生態調查，苗栗農工對面灌木叢幾

乎每個月都可以觀察到石虎、山羌，由於後龍溪濱溪帶

已是生態良好的區域，建議不擴大現有人為設施使用範

圍，將設施維修精緻化，學會是贊同的。 

2. 人為活動時間從早上至晚上都有，確實有遮陰的問題，

濱溪帶種一排油桐花，建議控制數量及範圍，以維護景

觀及當地原生植物。 

3. 靠近苗栗市的左岸使用率高，右岸雖早期也有建置設施，

但人口較少且使用率低，已逐漸恢復自然，左岸的設施

物已可滿足現階段人口使用需求，建議讓右岸的高灘地

回歸自然。 

二、苗栗縣河川生態保育協會(會長) 

1. 贊同自然協會的意見，濱溪帶不能再減少，既有硬體設

施再精緻化，濱溪帶目前保持得良好。 

2. 沒有水就沒生態，可惜後龍溪因農水署有灌溉需求而將

溪水無節制的取用，導致後龍溪生態浩劫。 

三、苗栗縣苗栗市公所(工務課課長) 

1. 將打馬溝溪打造成宜蘭冬山河納入考量，進入後龍溪打



造成花蓮秀姑巒溪，水量問題確實是目前很大的課題。 

2. 高灘地引水路至寵物公園，打造親水廊道建置。 

3. 計畫以左岸為主要規畫，建議左右岸的串聯並結合自行

車道。  

四、 啟宇工程顧問股份有限公司 

     現況已有既有設施，左岸以人為使用，目前對生態影響較 

     少，現階段先做提案階段的生態檢核，後續再更仔細調查 

     後龍溪生態。 

五、 苗栗縣苗栗市玉華里(里長) 

     河濱公園休閒人口眾多且路徑狹長，建議新增公共廁所。 

六、 張議員志宇 

         注意後續維管單位，請公所或是縣府先釐清。本計畫原則 

         同意，請縣府積極爭取經費。 

七、 楊議員明燁 

 請與保育取得平衡點，注意後續維護管理單位需要協調。 

 河濱公園民眾使用多，應考量夜間照明來保護人民安全， 

 但也需考量影響生態的問題，建議定時開關。 

八、苗栗縣苗栗市民代表會(主席) 

    公所目前通過公共廁所墊付，新增處位於新東大橋，維護管 

    理很重要，今日達到共識並配合保育團體，期許縣府積極爭 

    取經費。 

伍、結論:  

    感謝各單位的參與與支持，今日大家達到共識為休憩設施精 

    簡，並與生態保育團體及協會達到平衡，縣府將盡全力積極 



    爭取經費，後續維護管理由縣府與公所協調，今日各與會單 

    位所提供之意見做紀錄並納入規劃設計。 

 

 

  散會:下午7：45 

 












